

Mgr BUDKA À MONTRÉAL

Sa Grandeur Mgr Budka, évêque des Ruthènes, en tournée pastorale dans l'est du Canada, doit arriver à Montréal au cours de la journée. Elle se retirera, pendant les trois ou quatre jours qu'elle doit passer en notre ville, au presbytère de Saint-Michel, paroisse des catholiques ruthènes, desservie par l'abbé Redkevitch.

Plusieurs journaux ayant annoncé l'arrivée de Mgr Budka à Montréal comme un fait accompli, nous avons cru devoir aller contrôler la nouvelle en demandant à l'abbé Redkevitch de bien vouloir nous accorder une courte entrevue.

La visite de Mgr Budka coïncide avec la retraite des fidèles ruthènes de Montréal, qui est actuellement prêchée par le R. P. Ladyka, de l'ordre de Saint-Basile, d'Edmonton. Elle se terminera dimanche matin par une grand'messe pontificale; celle-ci sera chantée à 10 heures, par Sa Grandeur, qui confèrera en même temps le diaconat à l'ecclésiastique ruthène Michel Pelech, du grand séminaire de Montréal.

Pour la circonstance, nombre d'invitations ont été envoyées par l'abbé Redkevitch à plusieurs sommités religieuses et personnages de marque.

Le soubassement de l'église Saint-Michel est situé rue Iberville, à la naissance de la montée conduisant à la rue Sherbrooke. Un fait intéressant qui montre la foi profonde des fidèles ruthènes, c'est le don touchant de \$3.00 que doit faire chaque couple qui se marie pour la construction d'une église.

VASTE CHAMP 'APODSTOLAT

On pourra se faire une juste idée du champ d'apostolat de Sa Grandeur Mgr Budka quand on saura que sa juridiction s'étend sur tout le Canada. Les Ruthènes, dont l'exode se fait depuis environ un quart de siècle de la Petite Russie chez nous, comptent aujourd'hui une population de 250,000 âmes, disséminée dans toutes les provinces canadiennes, mais surtout dans l'Ouest. L'Eglise ruthène au Canada possède aujourd'hui une douzaine de grandes paroisses; les plus considérables sont celles de Fort-Williams, Coppercliff, Hamilton, Toronto, Ottawa, Montréal, Winnipeg, Edmonton, Mundare, Wunda et Rostern. Elle compte en outre plus de 250 missions, y compris les 35 missions organisées de l'Alberta desservies par les RR. PP. Basiliens, l'ordre religieux du rite grec, qui est aussi celui des catholiques ruthènes.

Mgr Budka n'a à sa disposition que 26 prêtres au Canada; en 1913, on en comptait 24, dont 7 étaient canadiens-français. Aussi leur champ d'action est-il très étendu: dans l'Ouest, il y a des prêtres qui ont à desservir environ 40 missions. La paroisse de Montréal, desservie seulement par l'abbé Redkevitch, compte plus de 12,000 fidèles.

On sait que l'Eglise ruthène au Canada ne possède un évêque que depuis quelques années. C'est en effet, en 1912, à Lemberg, capitale de la Galicie, que Mgr Budka était nommé évêque des Ruthènes du Canada, par Sa Grandeur Mgr Azeptycki.

P.-H. LEFEBVRE.